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議 事 録 

令和２年第３回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和２年３月２４日（火） 

招集の場所 かほく市議会庁舎 第１会議室 

開   会 令和２年３月２４日（火） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     本 山 久美子 

生涯学習課長     山 川 忠 一 

スポーツ文化課長   折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主事  丹 羽 康 介 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

松 井 三枝子 長 柄 悦 子 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第 ５号 

 

議案第 ６号 

議案第 ７号 

 

議案第 ８号 

議案第 ９号 

議案第 10号 

かほく市立学校の学校医・学校歯科医・学校薬剤

師の委嘱について 

かほく市公民館長の任命について 

石川県西田幾多郎記念哲学館運営委員会委員の委

嘱について 

かほく市学校運営協議会委員の任命について 

かほく市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

かほく市スポーツ推進委員の委嘱について 

原案可決 

 

原案可決 

原案可決 

 

原案可決 

原案可決 

原案可決 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) かほく市奨学生選考委員の推薦について 

(2) かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会委員の選出について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和２年第３回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として松井委員、長柄委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（２月１９日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

前回の２月１９日の会議、新型コロナウイルス対応ということで２月２８日にも臨時

の会議に集まっていただきました。 

新型コロナウイルス感染対応につきましては、３月３日から２４日まで、小中学校を

臨時休業措置といたしました。この間、１３日には中学校で、１７日には小学校の卒業

式を規模縮小、時間短縮で実施しました。かほく市では、校長から全卒業生に対し、卒

業証書を直接交付することができました。それぞれの自治体では対応の違いはありまし

たが、一人一人交付できたことは良かったのではないかと思っています。 

また、国の方針に基づき、１８日から本日までの４日間、希望する児童生徒の登校を

認める対応を取りましたが、今日までの臨時休業期間中で、学校において大きなトラブ

ルには接していません。 

感染症対策として、今月中は自粛期間であり、市として例年行っていた教職員の離任

式についても、実施しないことと致しました。管理職のみ市長、教育委員への離任挨拶

としますので、教育委員の出会をお願いしたいと思います。 

離任式を中止したこともあり、２６日に全学校を訪問し、退職者、市外異動者に対し、

謝意を伝えたいと思っています。 

本日、市の本部会議が開催されました。そこで示された方針に基づいて、４月以降の

イベント等に対応していきたいと考えております。学校については、本日、文部科学省
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から学校再開の指針が示される予定であり、換気、マスクの着用、検温の徹底がポイン

トとなるようであります。引き続き、感染症予防対策を継続しながら、学校再開に取り

組んでいきたいと思います。 

４月７日の入学式、始業式、着任式等についても、一部制限の上、実施したいと思い

ます。入学式については、時間短縮、会場配置の適正化のため来賓の出席はなし、在校

生の出席については会場の広さに応じ、座席の間隔を考慮し、学校ごとの対応と致しま

す。 

市役所での新年度の初任・新任教職員の辞令交付式、事務局職員等への訓示、辞令交

付式についても、時間短縮で実施したいと考えています。 

小中学校の臨時休業に伴う未履修の補充については、新年度の４月第３週までに補完

し、春休み中の補充授業等は実施しないこととしております。 

教職員の人事については、本日公表されました。お手元に配布のとおりであります。

事務局職員の人事については、明日、内示されることになっております。 

２月１９日の会議以降は、まさに新型コロナウイルス感染対策に振り回された期間と

なり、予定されていた行事もほとんど中止となりました。このような中、外日角小学校

の長寿命化改修工事が２月２８日に竣工しました。また、３月１０日、１１日には、公

立高校の入試、１８日には合格発表がありました。結果については、後ほど報告いたし

ます。 

議会定例会が２月２１日から３月１２日まで開催され学校司書、教育相談員などの人

的配置の拡充、特別教室のエアコン設置、学校のＩＣＴ環境整備などの予算についても

可決いただきました。ただ、新型コロナウイルスの関係で、ハード事業については、ど

うしても当初予定していた時期より、遅れることが想定されます。 

また、一般質問においては、公民館の活性化、教職員の働き方改革、給特法の改正に

関する所見、成人式の対象年齢についての質問がありました。成人式については、令和

２年度中に対象年齢について決定したい。公民館の活性化や教職員の働き方改革等につ

いては、これまでの流れや教育振興基本計画での考え方に基づき、進めていくという答

弁をさせていただきました。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

【山本教育長職務代理者】 

卒業式について、時間短縮で行うとのことであったが、中学校では、あまり短縮され

ていなかったとの声を聞いたが、把握しているのか？  

【本山学校教育課長】 

高松中学校、河北台中学校は短縮されたと聞いているが、宇ノ気中学校は、例年より

卒業生が多く、１０分程度の短縮となったと聞いています。 

【山越教育長】 

小学校はどれくらい短縮になったのか？ 

【本山学校教育課長】 

小学校は３０分前後と聞いています。 

【松井委員】 

宇ノ気中学校の場合、卒業式終了後に、生徒同士が別れがたく、ランチルームや校庭

で話し合っている時間もあり、帰りが遅くなったという声を耳にした。 
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また、学校のホームページに卒業式も模様がすぐに掲載されていたのは、よかったの

ではないかと思う。 

【山越教育長】 

その他、ご意見がなければ、議案に入ります。 

 

議   件 

議案第５号 かほく市立学校の学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱について 

議案第６号 かほく市公民館長の任命について 

議案第７号 石川県西田幾多郎記念哲学館運営委員会委員の委嘱について 

議案第８号 かほく市学校運営協議会委員の任命について 

議案第９号 かほく市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

議案第 10号 かほく市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

【山越教育長】 

それでは、議案第５号 かほく市立学校の学校医・学校歯科医・学校薬剤師の委嘱から、

議案第 10 号 かほく市スポーツ推進委員の委嘱についてまでを、一括して事務局から説

明願います。 

【本山学校教育課長】 

 議案第５号については、来年度のかほく市立学校の学校医・学校歯科医・学校薬剤師

についてでありますが、金津小学校の学校医が変更となっており、それ以外の方は、引

き続きお願いするものであります。 

【山川生涯学習課長】 

 議案第６号についてし、地区からの推薦があった公民館長を任命したいものでありま

す。 

議案第７号石川県西田幾多郎記念哲学館運営委員会委員については、今年度と同様に

７名を引き続き、委嘱したいものであります。 

議案第８号については、各小中学校の学校運営協議会委員それぞれ８名を任命するも

ので、ＰＡＴ代表、町会区代表、社会教育団体の代表など、お願いするものであります。 

【折戸スポーツ文化課長】 

 議案第９号かほく市スポーツ推進審議会委員８名を委嘱したいものであります。 

議案第 10号かほく市スポーツ推進委員の委嘱について、１名が退任され、新たに２名

を追加し、合計１８名を委嘱したいものであります。 

【山越教育長】 

説明が終わりました。今回の議案は人事案件になります。議案第５号から議案第 10号 

について、可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

それでは、議案第５号から議案第 10号 について、原案のとおり可決しました。 
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協議・報告事項 

(1) かほく市奨学生選考委員の推薦について 

(2) かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会委員の選出について 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。協議報告事項の１点目のかほく市奨学生選考

委員の推薦について、２点目のかほく市ケーブルテレビ放送番組審議会委員の選出につ

いて、事務局から説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐】 

（かほく市奨学生選考委員の推薦・かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会委員の選出

について説明） 

【山越教育長】 

   かほく市奨学生選考委員には、山本教育長職務代理者 

   かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会委員には、絈野委員 

 を推薦することに決定する。 

 

その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（４月の行事予定、年間行事予定、市教委学校訪問、高等学校等進学状況について説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、４月１７日（金）午後３時００分からで決定） 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和２年第３回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後３時４０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    松 井 三枝子 

 

 

署名委員    長 柄 悦 子 


